

## **Persönlichkeitsbildung in Zeiten von Digitalisierung**

# **Persönlichkeitsbildung mit digitaler Sprachlernberatung – zwischen Distanz und enger Begleitung**

Anja Lange, Universität Leipzig, DAAD-Lektorin in Bischkek, Kirgisistan

## **Vortrag**

Das Bundesministerium für Bildung und Forschung stellte 2010 fest, dass „Persönlichkeitsentwicklung [...] sich unter geänderten Informations- und Kommunikationsverhältnissen für die junge Generation in neuartiger Weise darstellen“ (BMBF 2010, S. 5). Es liegt nahe, dass die Persönlichkeitsentwicklung und Sprachförderung junger Menschen in dem Raum stattfindet, in dem sie sich meistens bewegen: im digitalen Raum.

Seit 2020 bin ich DAAD-Lektorin in Bischkek, Kirgisistan, und führe eine Sprachlernberatung mit acht kirgisischen Studierenden der Informatik derzeit online durch. Der Vortrag soll erste Einblicke in die Online-Sprachlernberatung geben und zeigen, welche positiven Auswirkungen die entleiblichte und entfernte Form der Beratung hat. Meine These ist, dass gerade in der Sprachlernberatung diese Prämissen nicht nachteilig sein müssen. Zwei positive Tendenzen der Sprachlernberatung, die Entfernung als Vorteil eines offeneren Umgangs mit der Beraterin und die Sprachlernberatung als Möglichkeit, sich lerntheoretisch zu strukturieren und neue Strategien auszuprobieren, sind bereits sichtbar und sollen im Vortrag besprochen werden.

Quellen:

Bundesministerium für Bildung und Forschung (2010): Kompetenzen in einer digital geprägten Kultur, Medienbildung für die Persönlichkeitsentwicklung für die gesellschaftliche Teilhabe und für die Entwicklung von Ausbildungs- und Erwerbsfähigkeit